



Mai.



Die rhabditischen Kinder.

5. — Freitag.



Heute habe ich Ferien gemacht, weil ich nicht wohl war, und meine Mutter hat mich mit sich in die Anstalt der mit der englischen Krankheit behafteten Kinder geführt, wohin sie ging, um ein Kindlein unseres Türhüters zu empfehlen; aber sie hat mich nicht in die Schule eintreten lassen

— „Hast du nicht erraten, Heinrich, warum ich dich nicht eintreten liess? Um dich nicht vor diese Unglücklichen zu stellen, da mitten in die Schule hinein, gleichsam als ob ich dich, einen gesunden und kräftigen Knaben zeigen wollte; sie haben schon zu viel Gelegenheit, schmerzliche Vergleichen anzustellen. Wie traurig! Mich kam das Weinen an, als ich dort eintrat. Es waren ungefähr sechzig, Knäblein und Mädlein Arme verkrümmte Gliedmassen! Arme Hände, arme zusammengeschrumpfte und verdrehte Füßchen! Arme miss-